

DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CONTEMPLA IEEQ VOTACIÓN DE QUERETANOS EN EL EXTRANJERO EN ELECCIÓN DE GOBERNADOR

Por Rubén Pacheco

El presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, reconoció que para la próxima elección de gobernador se contempla que los 10 mil queretanos en el extranjero puedan votar para elegir al nuevo gobernador. Preciso que son personas que cuentan con credencial de elector, pero esto no indica que puedan votar de manera automática en la elección de gobernador. Además casi la totalidad se ubican en Estados Unidos que el INE reconoce, pues cuentan con credencial para votar. “En el caso de Querétaro son cerca de 10 mil personas que están en este momento credencializadas en el extranjero, no quiere decir que en este momento si se abre la votación para gobernador puedan votar”. Cabe aclarar que en Querétaro la ley no contempla el voto de las personas en el extranjero para la elección de gobernador. “Lo que estamos pretendiendo que se haga es homologar porque en Querétaro no ha ocurrido el voto de los queretanos en el extranjero para una elección de gobernador”. Por ello aclaró que para las próximas elecciones podría ocurrir por primera vez esta posibilidad, pues la nueva ley electoral así lo contempla. En ese sentido, Romero Altamirano aclaró que el INE evalúa la posibilidad de impulsar un sistema de votación electrónica para disminuir los costos. “Eventualmente si el INE en tiempo y forma logra aprobar un sistema para votación electrónica, en el cual están trabajando, nosotros como órgano electoral podamos a través de este dispositivo electrónico recibir la votación para gobernador también de manera electrónica”. Y es que actualmente sólo se permite la votación por parte de ciudadanos en el extranjero para la elección del presidente de la República. “Lo primero es que la norma esté armonizada para que podamos trabajar con absoluta certeza en cuál de los caminos le conviene más a Querétaro tomar”. (N 5)

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### MORENA

#### EN 2021, OBJETIVO DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS SERÁ FRENAR A MORENA, DICE MAURICIO RUIZ OLAES

Ante la creación y registro de nuevos partidos políticos, el objetivo es evitar que Morena obtenga triunfos en los próximos procesos electorales, remarcó el diputado Mauricio Ruiz Olaes. (ADN)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: CONGELADA VENTA DE CASAS, BAJA 3%

Por primera vez este año no se cumplirá la meta de colocación de vivienda en Querétaro; de las 27 mil unidades que se construyeron, solo 20 mil 500 se han comercializado, mismas que han implicado una derrama económica de 16 mil millones, informó el presidente de la CANADEVI, Ricardo Torres Juárez. (DQ principal)

### N: RECUPERA 40 MDP

Luego de que el gobierno federal había cancelado 5 programas de apoyo para ganaderos el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servián, anunció la recuperación del programa concurrencia que representa 40 millones para beneficio de productores queretanos. (N principal)

**DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2019**

## **AM: MANUFACTURA AGRUPA 35 % DE EMPLEOS**

Con 35.1%, Querétaro ocupa el octavo lugar entre las entidades federativas donde la mayor cantidad de empleo se concentra en el sector manufacturero, de acuerdo con el Censo Económico 2019 publicado por el INEGI. (AM principal)

## **EUQ: ENCUENTRAN ANOMALÍAS EN GOBIERNO DE MAV**

De acuerdo con el reporte de la ESFE, la administración municipal de Querétaro, a cargo de Marco Aguilar Vega, registró irregularidades en contratos y pagos a proveedores que pudieron generar desvío de recursos y daños al erario. (EUQ principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **RECUPERA PANCHO APOYO FEDERAL**

El Gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién anunció la recuperación del programa de Concurrencia por 40 millones de pesos, uno de los cinco apoyos cancelados por el Gobierno Federal y que impactaba al sector ganadero. (dq 1 Y 8)

### **EN LA MIRA**

Pancho Domínguez: @PanchDomínguez: "En @gobqro acompañamos su voluntad de salir adelante; por ejemplo, este año entregamos más de 12 mdp del programa PASE en beneficio de 17 proyectos productivos. Falta mucho por hacer, pero #SJR hoy es más fuerte gracias a su participación y el trabajo en equipo". (AM 2)

### **ANUNCIAN BECAS PARA LOS HIJOS DE POLICÍAS**

El gobernador Francisco Domínguez Servién reveló que para el próximo año habrá un programa de becas para que hijos de policías estatales puedan estudiar en universidades privadas. Explicó que conformarán un fideicomiso con recurso estatal y la Coparmex para que los interesados obtengan un apoyo en colegiaturas. Además, resaltó que los elementos policiales tienen un salario 16% más que la media nacional. (DQ 6N)

### **PANCHO DOMÍNGUEZ ENTREGA RECONOCIMIENTOS A POLICÍAS DE QUERÉTARO**

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la ceremonia de Entrega de Reconocimientos y Equipamiento a Policías Estatales 2018, en la ceremonia, Francisco Domínguez Servién reconoció la labor de 20 oficiales y refrendó su apoyo a las fuerzas de seguridad del estado de Querétaro. (ALMX)

### **MARCO DEL PRETE ENCABEZA CENA DE GALA DE LA CANACINTRA**

En representación del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, el titular de la SEDESU, Marco Antonio Del Prete Tercero, encabezó la cena de gala de la CANACINTRA Querétaro, donde se reunió con empresarios del sector económico y productivo del estado. (N 1 y 3, LDH)

### **RESPALDA CABRERA AMNISTÍA EN ABORTO**

Roberto Cabrera Valencia diputado local por PAN, respaldó los dichos del gobernador Francisco Domínguez Servién sobre la aplicación de la amnistía en los casos de aborto. (DQ 4)

DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2019

## CRUZ DE MAYO ARRASA EN EXPO TEXEL

El Rancho La Cruz de Mayo, de Francisco Domínguez Servién, arrasó con los primeros lugares en la XII Exposición Nacional Texel, dentro de la Feria Ganadera, llevándose los primeros lugares en cuatro categorías y además los títulos de Gran Campeona Nacional y Gran Campeona Reservada. (DQ 8)

## BUSCAN ABATIR REZAGO EN JUNTAS LOCALES DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE

El Secretario del Trabajo, Mario Ramírez Retolaza, asistió a la Primera Reunión de la Implementación de la Primera Etapa de la reforma al Sistema de Justicia Laboral que se llevó a cabo en la SCJN en la Ciudad de México. (Q)

## SEDESOQ DARÁ PRIORIDAD A POBLACIÓN EN CONDICIONES DE REZAGO

Atención prioritaria a sectores con rezago en infraestructura, programas alimentarios, de apoyo al transporte público y útiles escolares, son parte de los proyectos que seguirá impulsando la Sedesoq, resaltó su titular, Tonatiuh Cervantes Curiel. (ADN)

## MUNICIPIOS

### INVERTIRÁN EN 100 PARADAS DE TRANSPORTE

El Presidente municipal de SJR, Guillermo Vega Guerrero, adelantó que en el Programa de Obra 2020 se prevé dejar establecida la instalación de 100 paraderos nuevos, a efecto de homologar paradas oficiales del transporte público, Calculó que la inversión será de alrededor de cuatro millones de pesos que se aplicaran de forma bipartita entre el IQT y el gobierno municipal. (ESSJR 1 y 2)

### EN LA MIRA

**@LuisBNava:** “Por un #Querétaro sin barreras, en el que las niñas, niños y jóvenes compitan en igualdad por su desarrollo, llevamos con @gobqro el programa Tecnomóvil a la Secundaria Arqueles Vela, en San Pedrito Peñuelas. Este ciclo acercó tecnología y talleres a más de 10 mil estudiantes”. **@Enrique\_Vega\_C:** “Me dio gusto saludar a mis amigos y compañeros de partido en la Cena Navideña del PAN 2019, donde refrendamos nuestro compromiso para trabajar por el bien común de los habitantes de Querétaro”. **Roberto Sosa Pichardo:** @RobertSosaP: “#Corregidora sigue avanzando gracias al trabajo de todos los que aquí vivimos. Los pequeños comerciantes son pieza clave para dar trabajo y que la economía se haga y quede aquí, cuen- ten con nosotros siempre para lo que podamos apoyar. ¡Buen viernes a todos! #AlcaldeEnTuCalle”. (AM 2)

### RETIRAN AL DÍA 10 PLACAS FORÁNEAS POR INFRINGIR EL REGLAMENTO

Entre ocho y 12 retiros diarios de placas foráneas reportan autoridades estatales por infringir el Reglamento de Tránsito en el Centro Histórico de Querétaro, incluido el uso de lugares destinados a personas con discapacidad. (AM 4)

### SOSA: RECURSOS PARA MUNICIPIOS SON INSUFICIENTES

Nunca es suficiente el recurso o el presupuesto que la Federación destina a municipios, aseveró el edil de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, quien añadió que durante todo el año intentaron gestionar más recursos presentando proyectos y ninguno fue aprobado. (EUQ 5)

DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2019

## INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

### ESTUDIO DESTACA BRECHAS SOCIALES CON PUEBLOS INDÍGENAS

Por Khalid Osorio

En el estado de Querétaro las personas de origen indígena presentan una mayor dificultad para acceder a ciertos servicios básicos. Así lo demuestra el documento 'Los pueblos Indígenas, una mirada al México profundo', publicado por el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados. (AM 3)

### “PRESUPUESTO PARA INSTITUTO DE MUJERES ES INSUFICIENTE”

La activista Maricruz Ocampo Guerrero afirmó que el presupuesto planteado para el IQM es insuficiente, pues son muchas las funciones que debe de realizar luego de que el DIF dejó de realizar acompañamiento a mujeres que habían sufrido violencia. (EUQ 8)

### INEGI: PAGO EN EFECTIVO PREDOMINA EN QUERETARO

En el estado de Querétaro predomina mayoritariamente el uso de dinero en efectivo en los establecimientos comerciales, pues más de 90% de las ventas que se concretan se pagan a través de esta vía, señaló el Inegi. (EUQ 1 y 7)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EL ALFIL NEGRO

**AL TIEMPO.** Niños de Ezequiel Montes serán beneficiados con becas, recurso obtenido con la cuota de 30 pesos para subir a la Peña de Bernal. La medida, criticada en sus inicios, hoy está dando resultados concretos que benefician a la población ezequielmontense. (N 1)

### BRUJERÍAS

En medio del mejor ambiente se realizó la comida navideña a medios de comunicación 2019, la cual fue encabezada por el Gobernador Francisco Domínguez Servién... En un ambiente de cordialidad disfrutaron los medios de comunicación en el salón “La cueva” durante la comida navideña que ofreció Enrique Vega Carriles, presidente municipal del Marqués, para reconocer el trabajo de informar día a día con responsabilidad a la ciudadanía lo que sucede en la sociedad, el trabajo de la prensa. (N)

### BAJO RESERVA

**LOS SECRETOS DE LELE.** Nos comenta que Lele, la muñeca artesanal de Amealco, se hizo presente para decirle un par de secretos a Joan Manuel Serrat y Joaquín Sabina, quienes realizaron el cierre de la gira en México de “No hay dos sin tres”. Después de enamorar al público queretano, el par de cuervos salieron por la puerta grande con un lleno en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. **EL SENTIMIENTO NAVIDEÑO TAMBIÉN LLEGA A MORENA.** A quien ya se le ve el espíritu navideño es al diputado local de Morena Nestor Dominguez Luna. Relajado y lejos del debate legislativo, nos cuentan que ayer estuvo en una de las parroquias del municipio de Huimilpan, donde se llevó a cabo el concierto de los Coros Comunitarios, con motivo de las fiestas de Navidad. Don Nestor apoyó la participación de los niños -todos con su típico gorrito de la época- de las comunidades de El Jazmín y Tunamanza de SJR y La Cuesta en Huimilpan. (EUQ 2)

**DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2019**

## FERIA GANADERA

En el marco de la FIG que en esta edición ha registrado récord en asistencia y grandes resultados para Querétaro en las diversas competiciones ganaderas, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, realizó importantes anuncios como la recuperación del programa concurrencia, que había sido eliminado junto a 4 programas más, por parte del Gobierno Federal. A decir el mandatario queretano, tras un encuentro con el titular de la SADER, Victor Manuel Villalobos, el funcionario federal se comprometió a regresar este apoyo, a través de otro programa y nuevas líneas de operación. El apoyo consiste en 40 mdp para beneficiar a los productores queretanos, cifra que se complementaran con una aportación igual por parte de los productores. El anuncio no es cosa menor, especialmente al cerrar un año en que la sequía golpeó fuertemente al campo queretano y dejó más de 20 mil hectáreas siniestradas. Al ser miembro y conecedor del sector agropecuario, el gobernador Francisco Domínguez Servién mostró su compromiso para exponer las necesidades de los productores agropecuarios y expresar lo grave que es el haber eliminado los programas de apoyo para este sector. Francisco Domínguez Servién puso especial énfasis en que descuidar al sector agropecuario es un síntoma de una país en retroceso. Buenas noticias reveladas en el inmejorable marco de la FIG donde en las últimas semanas se ha reunido lo mejor de ganadería a nivel nacional, con más de 4 mil animales en exhibición. Los resultados colocan a la FIG como uno de los mejores escaparates del sector ganadero a nivel nacional y un importante referente a nivel internacional. Aunado a ello, la presencia de cientos de miles de familias queretanas que, como cada año, abarrotan el Eco Centro Expositor da muestra de que la FIG sigue siendo uno de los atractivos más importantes en la temporada decembrina, una tradición de más de 80 años que es patrimonio de Querétaro. Afortunadamente, hasta el cierre de esta edición, la FIG se llevó a cabo sin contratiempos de consideración, por lo cual es de reconocer la planeación y coordinación entre las autoridades de los tres órdenes de gobierno y la UGRQ, quienes implementaron operativos que permitieron a las familias asistir de manera segura y disfrutar de los atractivos de esta feria. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## Contempla IEEQ votación de queretanos en el extranjero en elección de gobernador

**POR RUBÉN PACHECO**  
Noticias

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, reconoció que para la próxima elección de gobernador se contempla que los 10 mil queretanos en el extranjero puedan votar para elegir al nuevo gobernador.

Precisó que son personas que cuentan con credencial de elector, pero esto no indica que puedan votar de manera automática en la elección para gobernador.

Además, casi la totalidad se ubican en Estados Unidos y se trata de ciudadanos que el Instituto Nacional Electoral (INE) reconoce, pues cuentan con credencial para votar.

“En el caso de Querétaro son cerca de 10 mil personas que están en este momento credencializadas en el extranjero, no quiere decir que en este momento si se abre la votación para gobernador puedan votar”.

*En el caso de Querétaro son cerca de 10 mil personas que están en este momento credencializadas en el extranjero*

Gerardo Romero Altamirano, presidente del IEEQ.



**GERARDO** Romero Altamirano, presidente del IEEQ.

Cabe aclarar que en Querétaro la ley no contempla el voto de las personas en el extranjero para la elección de gobernador.

“Lo que estamos pretendiendo que se haga es homologar porque en Querétaro no ha ocurrido el voto de los queretanos en el extranjero para una elección de gobernador”.

Por ello aclaró que para las próximas elecciones podría ocurrir por primera vez esta posibilidad, pues la nueva ley electoral así lo contempla.

En ese sentido, Romero Altamirano aclaró que el INE evalúa la posibilidad de impulsar un sistema de votación electrónica para disminuir los costos.

“Eventualmente si el Instituto Nacional Electoral en tiempo y forma logra aprobar un sistema para votación electrónica, en el cual están trabajando, nosotros como órgano electoral podamos a través de este dispositivo electrónico recibir la votación para gobernador también de manera electrónica”.

Y es que actualmente sólo se permite la votación por parte de ciudadanos en el extranjero para la elección del presidente de la república.

“Lo primero es que la norma esté armonizada para que podamos trabajar con absoluta certeza en cuál de los caminos le conviene más a Querétaro tomar”.